

Lancement et inauguration de projets sociaux dans la province de Khénifra

Khénifra, 07/05/10 - La ministre du Développement social, de la Famille et de la Solidarité, Mme Nouzha Skalli a effectué, vendredi, une visite de terrain dans la province de Khénifra au cours de laquelle elle a procédé à la pose de la première pierre pour la construction dans la commune rurale de Moulay Bouazza du centre "10 octobre" de la femme et l'enfant et à l'inauguration de Dar Taliba dans la commune de Sebt Ait Rahou.

La réalisation du centre "10 octobre" nécessitera des crédits de l'ordre de 800.000 DH, financés par le ministère du Développement social, de la Famille et de la Solidarité (720.000 DH) et l'Association Initiatives pour le Développement rural (AIDER, 80.000 DH).

Ce projet s'inscrit dans le cadre des engagements du ministère relatifs à la mise en oeuvre des recommandations de l'Instance Equité et Réconciliation (IER) et de la convention cadre de partenariat et de coopération entre le ministère et le Conseil consultatif des Droits de l'Homme (CCDH) visant à contribuer à la réparation communautaire dans les régions touchées par les violations des droits humains.

Le projet a pour objectifs de contribuer à l'insertion de la femme rurale dans le processus de développement, l'amélioration du niveau éducatif des enfants et des conditions de vie des femmes et de garantir l'égalité des chances en matière de scolarisation aux enfants bénéficiaires au niveau du préscolaire.

Le nombre de bénéficiaires de ce centre, dont les travaux de réalisation s'étalent sur 24 mois, devrait atteindre 50 femmes par an et 75 enfants âgés de 3 à 6 ans.

Dans la commune rurale de Sebt Ait Rahou, Mme Skalli qui était accompagnée du gouverneur de la province de Khénifra, M. Ou Ali Hajir, des élus, des chefs de services extérieurs et des autorités locales, a procédé à l'inauguration de Dar Taliba sise au lycée Hassan Ier.

Réalisée dans le cadre d'un partenariat entre l'AIDER, le ministère de l'éducation nationale, l'Entraide nationale, l'association locale de bienfaisance islamique et l'association Banque alimentaire pour un coût global estimé à 1,5 million de dirhams, Dar Taliba de Sebt Ait Rahou vise à renforcer la scolarisation de la jeune fille rurale, lutter contre l'abandon scolaire, promouvoir l'approche genre, contribuer à assurer l'égalité de chance et accompagner les filles au cours de leur études.

Erigé sur une superficie de 700 m², l'établissement comporte deux dortoirs d'une capacité de 60 lits, un réfectoire, une cuisine avec ses dépendances, une salle multimédia, une bibliothèque, une salle d'étude et un atelier.

Par ailleurs, la ministre a tenu une réunion avec les acteurs locaux au cours de laquelle elle a saisi l'occasion pour présenter la stratégie de son département dans le domaine de la promotion des conditions de la femme, des enfants, des personnes âgées et des handicapés et passer en revue la participation de son département au programme de réparation communautaire.

Elle a, dans ce sens, relevé que son département a signé en 2009, dans le cadre du programme de réparation communautaire, 63 conventions de partenariat avec des associations de la société civile dans les 11 provinces concernées, pour un montant global de 17,483 MDH.

Mme Skalli a également indiqué que cette visite dans la province de Khénifra s'inscrit dans le cadre de la politique de proximité, appelant dans ce sens à la mise en oeuvre d'un nouveau cadre de partenariat entre le ministère et les acteurs locaux en vue de redynamiser l'action sociale au niveau de la province.

La ministre n'a pas manqué de saluer les efforts déployés par l'association AIDER dans le développement local, notamment dans le domaine de la scolarisation de la fille rurale dans la région.

Pour sa part, M. Hajir a mis l'accent sur l'importance du rôle primordial de la société civile dans le processus du développement local, la sensibilisation et l'encadrement des citoyens, sachant que les associations restent les plus proches des préoccupations et de la vie quotidienne des citoyens.

Il a en outre souligné les efforts déployés dans le cadre de la mise à niveau des différents centres ruraux de la province.

La visite de Mme Skalli dans la province de Khénifra vise à s'enquérir des projets lancés par le ministère en partenariat avec la société civile et à s'informer de près des préoccupations et attentes des acteurs locaux. (Source : MAP)